

「楠田大蔵市長と語る会」(要点記録)

- 行政区 新町区・大町区

- 日時 令和元年10月18日(金)午後7時～午後8時34分

- 出席者 (市民) 20人(当該区:20人 その他:0人)
(執行部) 12人
市長、副市長、教育長、総務部長、総務部理事、市民生活部長、健康福祉部長、都市整備部長、観光経済部長、教育部長、教育部理事、議会事務局長
(事務局) 4人
経営企画課長、地域コミュニティ課長、広聴広報係長、広聴広報係員

- 会議内容
 - 1 開会のことば 午後7時～
 - 2 自治会長あいさつ 午後7時3分～
 - 3 市政報告 午後7時6分～
 - 4 意見交換(別紙) 午後7時42分～
 - 5 閉会のことば ～午後8時34分

		質問・意見等	区に対する回答
質問者 1	意見	<p>公共施設の現状について、平成 28 年度の記録を見ると、太宰府館の年間収入は 600 万円で支出は 3260 万円となっている。他の公共施設もほとんど赤字。このことについてどう考えているのか。</p>	<p>(市長)</p> <p>公共施設につきましては、維持管理費用がどうしてもかかってしまいますので、今後新たに公共施設を作ることは極力控えたいと考えております。黒字にすることは難しく、体育館などを市内外の方に積極的に利用して頂く方策を考えたり、場合によっては民間委託なども検討すべきだと思えます。</p> <p>公共施設の再編につきましては、これまで議論を重ねてまいりました。ご指摘に沿えるよう、さらなる効率化を行い、赤字幅を狭められるよう最大限努力してまいります。</p>

		質問・意見等	区に対する回答
質問者 2	意見	<p>これまでわざわざ泊まってまで見る(観光)地ではなかった本市だが、古民家を利用した宿泊施設が出来た今、そういうイメージを持った人たちにどういったアピールをするのか。</p>	<p>(市長)</p> <p>いかに長く滞在していただき、経済効果を高めるかが、本市の長年の課題であります。</p> <p>まず、ホテルが出来たことは喜ばしいことと考えております。本市に宿泊施設を、ということは、とりわけ「令和」の付加価値もあり、来たい・住みたいと思っただいてる人が増えているということだと分析しています。そこで、レストランでの食事に地元の産品を使うなど、太宰府らしいホテルにしたことがポイントであります。観光客が求める環境づくりをこのホテルによって行えたのではないかと考えています。</p> <p>さらに「コト消費」と呼ばれますが、市内を全体的に体験をしながら周遊するという視点が重要です。太宰府天満宮さんも、宿泊者向けに朝の参拝などのサービスを始められたということも聞きます。こうしたコト消費について、西鉄との協議なども進めておりますし、市でも観光コースづくりなどを進めております。今後ますます重要な視点となってまいります、それには市民の皆さんのご協力が不可欠です。今後もスピード感をもって力を入れてまいりますし、市民の皆さんに還元できる好循環を生み出せるよう努力してまいります。</p>

		質問・意見等	区に対する回答
質問者 3	意見	<p>観光客を増やす具体的な方策はあるのか。</p> <p>例えば、他の市では遊園地の入場料を市が補填し、低価格で利用できるようなことを行っていた。</p>	<p>(市長)</p> <p>具体的な方策ですが、なにかしら市が補填するというのはなかなか厳しい面がございます。例えばコミュニティバスにつきまして、路線拡大など努力を重ねておりますが、年間約1億5千万円を市が補填しているというのが現状です。その中でさらに遊園地も、ということは現時点では難しいです。しかし、費用対効果の裏付けが出来れば、積極的に市からの補填を行っていくことはあり得ます。</p> <p>出来るだけ市として支出を増やさずに、市内全体を楽しんでもらうためには、民間企業の力を生かすことが重要だと考えております。先ほどの古民家ホテルについては、市として今回、出資はありません。行政としては、情報を提供したり、国や県に働きかけたりなどを行いました。そういった、企業へのサポートは今後も行ってまいります。民間企業に「市も動いてくれるし採算も取れる」と思っただけのことが重要でありますし、そうして本市に企業が増えれば、と思っております。</p>

		質問・意見等	区に対する回答
質問者 4	意見	<p>野犬や野良猫など、野良になってしまった動物の愛護について。動物への駆除剤をまいたことによって裁判になっている事例も目にする。</p> <p>予防注射や避妊の措置などがあるが、市としてはどのように考えているか。</p>	<p>(市長)</p> <p>全国的な問題となっていることは認識しております。無責任に動物を飼うことをやめてもらいたいと同時に、市としてできることを考えなくては、と思っております。</p> <p>(市民生活部長)</p> <p>野犬につきましては、狂犬病予防として行政でも捕獲作業を行っていますし、狂犬病予防注射も行っています。</p> <p>野良ネコにつきましては、避妊の処置への助成制度は現時点では設けておりません。動物との共生のため、エサになるものを置かない、ゴミ出しに注意するなどの自衛をしていただくほかないというのが現状です。</p> <p>【後日回答：市民生活部】</p> <p>ご指摘を受けまして、その後、前向きに検討を重ねております。</p>
質問者 5	意見 1	<p>7万1千人ほどの人口のうち、500人近くが外国人である。まちの治安について徹底していただくようお願いしたい。太宰府は平和なまちである。今後もそうあるように願う。</p>	<p>(市長)</p> <p>治安の面で不安があることは全国的な問題でもありますが、地域の安心安全を守ることは市の重要な役目です。そのために、外国人の方にも市の行事などに参加していただいたり、地域の交流の場に参加することが必要だと思います。</p> <p>(市民生活部長)</p> <p>昨年末の住民登録者数を見ますと、中国人が105人、韓国人が103人、ベトナム人が80人となっています。外国の方につきましては、本市での暮らしについて理解いただけるよう、転入の手続きの際に各国の言語に翻訳した「暮らしの便利帳」を配布しております。</p>

	質問・意見等	区に対する回答
意見 2	<p>市が混乱しないよう、職員同士はもちろん、市民を中心にコミュニケーションをとるような行政・議会にしてほしい。</p>	<p>(市長)</p> <p>太宰府市について悪いイメージが一時期ございました。本市出身で関東在住の若者と話す機会があった際には、「二度と東京まで悪評がとどろくようなことはやめてほしい」とも言われました。若い人がいずれ地元に戻ってきて活躍してもらえる環境づくりが重要だと思っています。</p> <p>混乱の原因を探ると、議会との、職員との、市民との信頼関係が重要だと再確認しました。皆さんにご心配をおかけしない振る舞いをしていくこと、そして地域の課題を解決していくことに努め、信頼関係を築いていくことが肝要です。</p>
質問者 6	<p>様々な課題を解決することは、すぐにはなかなかできるものではないと思っているが、優先順位を決めて行っていくべきだと思う。</p> <p>具体的な最優先事項はどんなものを考えているのか。</p>	<p>(市長)</p> <p>選挙中から「7つのプラン」を掲げてまいりました。優先順位をつけにくいところもございますが、まずは「混乱からの脱却」が最優先の課題でありました。この1年ほどで改善してきたと思っております。</p> <p>次は、「歳出入の一体的な改革」です。市の魅力度は向上してまいりましたが、財政健全化率はまだまだ下位です。こちらのランキングも向上するよう、効果を出してまいります。</p> <p>また、多くの方が本市を訪れていますが、これはチャンスであり、こうした観光客をどう税収に繋げていくかは今すぐ取り組めるものだと思います。</p> <p>さらにふるさと納税に力を入れることも歳入増に効果的であるため、今年力を入れてまいりました。その他にもやるべきことはありますが、まずはこうしたことに今後もさらに取り組んでまいります。</p>

		質問・意見等	区に対する回答
質問者 7	意見	<p>空き家対策について、現状と市のスタンスを教えて欲しい。</p> <p>(別の市民の方)</p> <p>草が伸びているところは、自治会で草刈りを行ったが、そう頻繁には出来ない。「草が繁茂している」と住民に言われると自治会が対応せざるを得ないのが現状である。これを知ってほしい。</p>	<p>(市長)</p> <p>空き家問題について対策委員会を設置し議論を重ねてまいりまして、まもなく計画案のパブリックコメントを実施いたします。</p> <p>人口は微増していますし、全国的に見ると空き家が多すぎるわけではございませんが、有効活用することは重要な観点であります。</p> <p>なお、議会でも空き店舗の木が繁茂しているという指摘があり、実際に伐採に成功した例もございます。空き家については、基本的には所有者を突き止め、その方に対応をお願いすることとなります。</p> <p>(副市長)</p> <p>2年前の調査では市内に約700戸の空き家がありまして、現在はずっと増えているかもしれません。空き家問題は全国的な課題であり、これからどうすべきかを各市町村で検討されております。</p> <p>どう生かすかにつきましては、使える空き家であれば活用していただける人を募集するなどし、廃屋や相続の問題があるものについては個人間の問題となってまいります。また、維持管理や不審者などの課題もあります。こうした点も含めて計画案のパブリックコメントを実施致しますので、ご意見のほどよろしくお願い致します。</p>

		質問・意見等	区に対する回答
質問者 8	意見	資源ごみについて。以前牛乳パックを回収していたはずだが、今はしていない。なぜか。	<p>(市民生活部長)</p> <p>プラスチックや古紙なども回収ボックスを置いていました。しかし、回収したものを集めてリサイクルにまわすには、かなりの費用がかかります。費用対効果を考え、やむを得ず取りやめた経緯がございます。地域の資源回収として行っていただきたい。</p> <p>(市長)</p> <p>資源の再利用につきましては、もともと日本だけの問題ではなく、中国や東南アジアに回収した資源を送っていたものが、不採算となったために受け付けてもらえなくなった、という社会情勢が背景にあります。</p> <p>また、環境基本計画を10年ごとに策定しておりまして、先進的な環境施策を作り上げていくことも進めてまいります。</p>

		質問・意見等	区に対する回答
質問者 9	意見	いきいき情報センターのマミーズ立ち退き後について、スーパーがなくなってしまっていて困っている。	<p>(市長)</p> <p>他地区でもご指摘をいただいております。現時点で述べますと、いきいき情報センターの建物自体がすでに 40 年近く経過しております。マミーズの立ち退き後、企業などからの問い合わせはかなりございましたが、老朽化もありますのでそのまま入ってもらうことは難しいと考えております。</p> <p>また、経営する側としますとすでに近隣にスーパーが2店舗ございますので、3 店舗目として店を構えることは不採算であり、なかなか難しいのだろうと分析しております。</p> <p>そうすると、建物全体をリニューアルするのか、一部のみ改修するのか、またはスーパーという観点を変更するのか、今後議論を詰めてまいります。</p> <p>いずれにせよ、できるだけ早くお答えできるように、スピードを早めて行ってきたいと思っております。</p> <p>【後日回答：総務部】</p> <p>「いきいき情報センター」の利活用については、計5回の検討会議（所管・関連課長）を実施しており、現状での活用方針案が報告されているところです。</p> <p>現在は、更なる検討を進めるため、公共施設等総合管理計画策定委員会を開催し、今後の施設のあり方について検討を進めているところです。</p>